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平成 23 年第 5回加西市教育委員会会議録   

 

1.  開会日時   平成 23 年 5 月 27 日（金）  13 時 30 分 

2.  閉会日時      同 日         16 時 00 分 

3.  開催場所   加西市庁舎 5 階（大）会議室 

4.  出席委員   委 員 長        荒 木 貴 子 

委    員       竹 本 武 志 

委    員       渡 邊 隆 信 

委    員       市 場 かおり 

 教 育 長        吉 田   廣 

 

5.  委員及び傍聴人を除き、会場に出席した者の氏名 

教育次長        大 西   司 

事務局参事       塩 見 善 則 

学校教育課長      小 林   剛 

こども未来課長     前 田   晃 

こども未来課主幹    後 藤 則 子 

自己実現サポート課長  立 花   聡 

                  総合教育センター副所長  柿 本 博 司 

          教育総務課長        深 田 秀 一 

 教育総務課主幹      中 倉 建 男 

教育総務課課長補佐   千 石   剛 

 

 

6. 付議事項 
 

議案第 28 号 加西市教育委員会評価委員の委嘱について 

 

議案第 29 号 加西市学校給食センター運営審議会委員の委嘱について 

 

議案第 30 号 加西市学校評議員の委嘱について 

 

議案第 31 号 加西市結核対策委員会委員の委嘱について 

 

議案第 32 号 加西市私立幼稚園就園奨励費補助金交付基準の一部を改正する訓令の制定

について 
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7. 議題となった動議を提出した者の氏名 

 

      なし 

 

 

8. 質問及び討議の内容 

議案第 28 号 加西市教育委員会評価委員の委嘱について 

 

教育総務課長より、議案第 28号 加西市教育委員会評価委員の委嘱について、委員会の
議決を求めるもので、加西市教育委員会評価委員会設置要綱第 3 条の規定に基づき、学識
経験者から、前回に引続いて、京都教育大学教授 竺沙知章氏と、今回、新たに兵庫教育

大学教授日渡円氏、加西市連合 PTA推薦者から、連合 PTA顧問の内藤和之氏、加西商工
会議所推薦者から、商工会議所副会頭 濱本泰秀氏、任期は、平成 23 年 6 月 1 日から 2
年間であるとの説明を行う。 
また、教育長から、新しく評価委員になる学識経験者の日渡円氏については、元宮崎県

庁職員その後、五ヶ瀬町の教育長として兵庫教育大学梶田教授の指導を仰ぎながら色々な

取組をし、学力向上に尽力され、図書館の改革、生徒指導の改革もされた。現在は、中央

教育審議会の委員として活躍中であることから、中央の動きも教えていただくことができ

る、との補足説明があった。 
教育委員から、今回新たに評価委員になる方は、昨年の評価内容・コメントを参考にす

るのですかと質問され、参考にしていただいてもよいと回答し、原案どおり可決される。 
 
 

議案第 29 号 加西市学校給食センター運営審議会委員の委嘱について 

 

教育総務課長より、議案第 29号 加西市学校給食センター運営審議会委員の委嘱につい
て、委員会の議決を求めるもので、加西市学校給食センターの設置及び運営に関する条例

第 6 条第 5 項による、4 号委員を委嘱するもので、給食センターから給食を配食している
九会小学校、富合小学校、西在田小学校、加西中学校の PTA会長に運営審議会委員を委嘱
するものであると説明し、原案どおり可決される。 
教育委員から、運営審議会委員の職務について質問され、給食費値上げ等、給食センタ

ーにおける事業の実施、運営に関する重要事項について、教育委員会の諮問に応じ、調査

審議することや、また、年間の給食費の会計監査もおこないますと説明し、原案どおり可

決される。 
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議案第 30 号 加西市学校評議員の委嘱について 

 

学校教育課長より、議案第 30号 加西市学校評議員の委嘱について、委員会の議決を求
めるもので、加西市学校評議員設置要綱第 5条の規定により、11小学校、4中学校、1特
別支援学校 102名の評議員の委嘱について、平成 23年 4月 1日から平成 24年 3月 31日
までの任期で、氏名と職業・活動歴等は添付資料により説明する。 
教育委員より、PTA会長または PTA副会長が構成委員となっているが、PTAの組織と

して集約した意見が反映されるのですか、それとも、個人的な意見を述べられるのですか

と質問され、学校教育課長が、学校長の求めに応じて、特色ある学校づくりのために意見

を求めるもので、必らずしも、組織としての意見を求めるものではないと回答し、了解さ

れ、原案どおり可決される。 
 
 
議案第 31 号 加西市結核対策委員会委員の委嘱について 

 

学校教育課長より、議案第 31号 加西市結核対策委員会委員の委嘱について、委員会の
議決を求めるもので、加西市立小学校・中学校児童生徒の結核対策委員会要綱第 3 条の規
定により、平成 23年 4月 1日から平成 24年 3月 31日までの任期で、加西市医師会代表
他 7名の氏名と選出区分を説明し、原案どおり可決される 

 
 

議案第 32 号 加西市私立幼稚園就園奨励費補助金交付基準の一部を改正する訓令の制定

について 

 

こども未来課長より、議案第 32号 加西市私立幼稚園奨励費補助金交付基準の一部を改
正する訓令の制定について、委員会の議決を求めるもので、主な改正内容は、平成 23年度、
国の幼稚園就園奨励費補助金交付基準額の改正に伴うもので、改正額は国と同金額で改正

をおこなうものである。 
補助金は、私立保育園就園者の保育料を補助するもので、各世帯の子どもの条件に応じ

て 46,800円～303,000円補助することにしており、今年度においては、36名、2,945,000
円の予算を確保していますと説明する。 
教育委員から、公立幼稚園の場合も、この基準が適用されるのですかと質問され、公立

幼稚園の場合は、一律保育料が 6,300 円であり、私立幼稚園の保育料は、これに比して相
当高いので、この差額を補助し私立幼稚園にも行きやすくする制度で、公立幼稚園には適

用されませんと回答し、了解をされ、原案どおり可決される。 
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9. 議決事項 

議案第 28 号 加西市教育委員会評価委員の委嘱について 

 

   原案どおり可決 

 

議案第 29 号 加西市学校給食センター運営審議会委員の委嘱について 

 

   原案どおり可決 

 

議案第 30 号 加西市学校評議員の委嘱について 

 

   原案どおり可決 

 

議案第 31 号 加西市結核対策委員会委員の委嘱について 

 

   原案どおり可決 

 

議案第 32 号 加西市立私立幼稚園就園奨励費補助金交付基準の一部を改正する訓令の制

定について 

 

   原案どおり可決 

 

 

10. 報告事項 

 

（1）教育長の報告 
 
   教育長より、学校現場における事故や諸問題に関連して、学校、教員、子ども、保護者の

関係において憂慮している部分があり、教育委員会として状況把握や的確な指導など、注意

深く見守り、危機管理の指導をしていく必要がある。現場で起こった色々な事例等を示しな

がら現状を報告。また、「教育の質の向上を目指して」教育委員会の取組みとして、大学との

連携・共同研究について、教育環境改善のシンポジウムについて、グループ学習の改善研究

についてなど報告する。 
 
 
（3）教育総務課長の報告 
 

教育総務課長より、平成 22年度教育委員会点検評価について、教育委員会のコメント等記
入方法について説明。形式の変更は去年の指摘を受けて行い、具体的な表現にするように指
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摘があり改善している。シートの構成は、重点課題毎に評価をしてもらうようになっており、

各委員で記入した後、委員が集まって統一意見にしていただきたい。昨年の意見を参考にし、

6 月 10 日までにコメントをいただき、6 月 15 日に意見集約を行う協議会を開催する予定で
す、と説明する。 

   続いて、教育総務課主幹から、平成 23年度の格差是正営繕工事・備品購入要望について、
幼稚園・保育園の部分での実施は、材料費を市が負担、人件費は兵庫土木建築組合のボラン

ティアの好意により施工するものです。 
小、中、特別支援学校の実施予定項目は、内容を精査し、学校規模・老朽度・児童生徒数

により検討している。 
平成元年度から４年度にかけて、４小学校の改築を行ったがそれ以降は改築工事を行って

おらず、大規模改造工事も平成１０年度に日吉小で行ったのみで、平成２１年度の加西中学

校の耐震補強工事まで大きな工事は実施しなかったので、各施設の老朽化に差が生じている。  
公民館についての修繕等の項目は、別途担当課で対応する。 
６月補正予算の内、耐震化事業については、宇仁小学校の基本設計委託費の計上を行って

いるが、新市長の正式就任を待って、工事監理までの一貫した委託費を計上できるように再

度調整する予定にしています。 
耐震診断結果の判明した、宇仁小、富田小、西在田小 3 校の木造校舎の５棟について、外

部の壁が無い部分に鉄筋の筋かいを設置することで、設置により Iw値が０．７以上になる見
込みであるように計画し、今年中に工事を完了する予定であることを説明する。 

 
 
（4）学校教育課長の報告 
 
   学校教育課長より、理科教育設備整備費補助金事業並びに臨時交付金の執行は、4 月末で
完了。 
図書備品の整備率がもう少し高くなるように、1校当り約 20万円で 3,182,000円の執行と

なり、昨年度より整備ができたと考えています。 
   一方、理科備品は、補助金事業で 25.4%の整備率、算数備品も 25.9%となっており、以前
よりも高くなっています。 
今年度も国からの補助金で、充実していくと報告する。 

 
 
（5）自己実現サポート課長の報告 
 

自己実現サポート課長より、町親善ソフトボール大会が、市民スポーツの振興や地域の交

流のために平成 23年 4月 29日に実施された。1部優勝が古坂 2丁目、2部優勝が栗田です。  
なお、9月 19日に加西市で実施される北播大会には、1部優勝の古坂 2丁目、2位の東高

室が出場する予定になっていると報告する。 
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（6）総合教育センター所長の報告 
 
   総合教育センター副所長より、子どもたちをインターネット上のいじめや犯罪から守って

いくために昨年度 2 月に「ネット見守り隊」を組織しています。その研修会として、広く市
民にインターネットや携帯電話に潜む危険性を知ってもらうために、平成 23年 6月 11日午
後 2時から篠原氏を講師にむかえ、「インターネット・携帯電話に潜む危険～その手口を知る
ことで防げる被害～」をテーマに講演する予定で、参加については、補導委員、健全育成協

議会、連合 PTA等の関係団体にも参加していただき約 300人を予定している、と報告する。 
 
 
11. 協議事項 

 

(1) 報告事項の中から 

 
○ 青少年活動について 
 
 自己実現サポート課長より、年代を超えて、ジュニアリーダー教室を今年度も開始してい

る。小学生 49 名とリーダーとして高校生・大学生 27 名参加している。年間 10 回開催し、
小学生の社会性を育んでいる。 

   小学生のときから参加して、中学生、そして、OBとなった子どもたちがグループを作り、
エンドレスや OB 会エンドレスを組織している。そのグループが自分たちでできる東日本大
震災への活動として、イオンで募金活動を実施した。集まった義援金 86,000 円については、
宮城県亘理郡山本町の青少年団体へ直接渡し、交流を深める計画としている、と報告する。 

 
 

  ○ トライやるウィーク・修学旅行について     

 
    教育長より、6月 6日から開始で 14回目を迎える。130余りの事業所に依頼し、ほぼ希

望どおりの事業所で受入れとなっている。 
    先週から加西中学校、善防中学校が修学旅行に 2泊 3日で行っている。 3月 11日の震

災以来東京への修学旅行が難しくなった状況で、旅行会社と協議した結果、本日に北条中

学校、明日から泉中学校が、九州方面に行くことになった。29日に九州を台風が直撃する
可能性があり、行き先での行程変更も視野に入れながら、安全を優先に考えていると報告

する。 
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○ 施設訪問について                

 

教育委員より、初めて施設訪問し、修繕箇所決定の結果をみると、これから学校がきれ

いになっていくものと期待している、との感想が述べられる。 

 
 
  ○ 営繕工事について 

 
    教育委員より、格差是正営繕工事及び備品購入要望の修繕予定箇所について確認され、

教育総務課主幹が、実施予定箇所を説明する。実施にあたっては、緊急対応を想定し、予

算残を見ながら選択している。また、当初、実施予定外であっても、予算が年度末等にお

いて工面できれば、実施することがある、と説明する。 
教育委員より、個別に、宇仁小学校の照明が暗いことや、校舎も老朽していること。ま

た、泉小学校での安全柵の低いこと等について質問があり、学校側と調整していることや、

法的な観点から実施の必要がないこと、また、耐震工事実施時期などに改善することを説

明し、了解を得る。 
 
 
  ○ 施設訪問時期について 

 
教育委員より、施設訪問と計画訪問を一緒にできないか、と要望され、学校教育課長よ

り、計画訪問の趣旨としては、教育委員全員で訪問していただく方が、現場に緊張感が生

まれ効果的になることや、施設訪問と計画訪問は、時間的な部分で組み合わせが難しく、

現場サイドでは、教育委員からいただく意見は貴重なものになっており、分離する方が良

いと回答し、了解を得る。 
 

 
  ○ 修学旅行について 

 
教育委員より、修学旅行の行き先が変わったのですが、結果的に大変良かったと聞いて

いると報告される。 
また、持ち物検査は、どの学校でもしていないようなので、学校毎に格差が生じないよ

う、すべての学校で実施する方が望ましいと要望される。 
 
 

○ 教育委員会評価について 

 

教育委員より、評価の様式について、成果と課題と改善策が一緒になっていますが、分

けた方が良いと思うとの指摘があり、次回で直せるよう対応したいと回答する。 
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12．今後の予定について 
 

    ・教育委員会評価協議会      6 月 15 日（水）13：30～ 5 階（大）会議室 

 

    ・第 6回定例教育委員会      6 月 23 日（木）13：30～ 5 階（大）会議室 

 

    ・第 7回定例教育委員会      7 月 27 日（水）13：30～ 南部公民館 

 

 

この会議録は、事務局職員が作成したものであるが、真正であることを認めここに署名す

る。 

 

 

平成 23 年 5 月 27 日 

 

出席委員 

 

             (出席委員署名) 

 


